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Aspecto de la ceremonia de inauguración de la
XLIII Asamblea Anual, en la cual aparecen, de
izquierda a derecha: John Rodríguez, Presidente de
FIBA; Ricardo Marino, Presidente de FELABAN, Pat
Roth, Directora Ejecutiva de FIBA y Maricielo Glen
de Tobón, Secretaria General FELABAN.

 

 

 
La crisis internacional encontró a los sistemas financieros de América Latina en posición
sólida, líquida y solvente, lo que permite una recuperación más rápida.

En un escenario heterogéneo y optimista, América Latina tiene todo para salir de la crisis, y la banca
busca ser un protagonista de esta recuperación, señaló Ricardo Marino, presidente de la Federación
Latinoamericana de Bancos (FELABAN), en la inauguración de la Cuadragésimo Tercera asamblea
anual de la organización que se realizó en Miami del 15 al 17 de noviembre.

Marino afirmó que la banca latinoamericana ha sido
espectadora y no protagonista de esta crisis financiera,
gracias a que la región ya estaba preparada con una
banca sólida, bien capitalizada y regulada. Además, los
bancos latinoamericanos no perdieron la confianza de
sus clientes y siguieron financiando. FELABAN calcula 
que el crédito total creció en 2009  a una tasa 
promedio de 7,1%.

“Latinoamérica fue una de las últimas regiones
afectadas por la crisis. Será una de las primeras en
salir. La región es mucho menos vulnerable que en el
pasado y hoy en día los bancos son muchos más
solventes, tienen mayor liquidez y están bien
capitalizados. Los bancos latinoamericanos no han
sufrido ni sufrirán los efectos perversos de la crisis
generada en Estados Unidos”, agregó.

Por su parte Roberto Setúbal, CEO (presidente ejecutivo) de Itaú Unibanco, el mayor banco de la región
y el noveno del mundo en capitalización, coincidió con Marino y afirmó que la postcrisis ofrece un
amplio marco de oportunidades  para América Latina con base en un fuerte sistema bancario que le
permitirá salir con más rapidez que otras regiones de la crisis global.

“Existe un gran mercado potencial en la región constituido por los 90 millones de personas que han
salido de la pobreza en la última década. Los desafíos principales son la disminución de los costos de
los servicios bancarios para incrementar el escaso 36% de latinoamericanos que actualmente tiene
acceso a ellos, y  el necesario incremento de los créditos al sector privado aunque enfocados en
“garantías reales” relacionadas a cada uno de los sectores productivos”, dijo Setúbal al intervenir en el
primer día del evento que reunió a más de 1.500 banqueros provenientes de cerca de 50 países. (MAS
INFORMACION)

 

http://www.asambleamiami.com/


         

          
Durante la XLIII Asamblea Anual, participó la doctora
Nancy Lee, Deputy Assistant Secretary para el
Hemisferio Occidental, del Departamento del Tesoro
de los Estados Unidos.

         

 
Aspecto de la mesa redonda: "Desafíos y
Oportunidades en el Ambiente Económico Actual",
en la cual participaron los señores Roberto Setubal,
Presidente de Itaú-Unibanco S.A. y Rick Waugh,
Presidente & Chief Executive Officer de Scotiabank

 

 
Panel realizado durante el almuerzo del día martes 17, con
el tema: “Negociando con China-Un enfoque Comercial y
Bancario". Participaron el señor  Yung-Chang (Jim) Ho,
como moderador y los panelistas señores Feng Liu, del
Banco de China, sucursal Nueva York; la señora Shiqin Li,
de la oficina de representación en Nueva York del  Banco
Agrícola de China y el señor  John D. Weinshank, Banco de
la Construcción de China, sucursal Nueva York.

 
(volver al índice)

El Consejo de Gobernadores, máxima instancia de la Federación Latinoamericana de Bancos,
FELABAN, reunido el día 16 de noviembre de 2009, en el marco de la XLIII Asamblea Anual de la
Federación, consideró oportuno emitir una Declaración de todos sus miembros, relacionada con la
crisis económica por la que atraviesa el mundo desde hace un año y sus repercusiones en el sector
financiero de América Latina. MAS INFORMACION

 

 
Aspecto de la reunión de la Asamblea de Gobernadores de
FELABAN

 

http://www.felaban.com/pdf/declaracion_final_nov.pdf


 
   

 
 

ACLARACION
 

   

 

La Oficina de comunicaciones de la Federación Latinoamericana de Bancos,
FELABAN, coordinadora del Boletín Virtual que se distribuye mensualmente, se
permite informar a nuestros lectores que, por un error ajeno a nuestra voluntad, en
la edición del mes de octubre de 2009, al hacer referencia al 4to Diálogo entre los
Sectores Privados de Latinoamérica y Estados Unidos (US-LA PSD) sobre
Prevención y Control de Lavado de Activos y Financiación del Terrorismo,
realizado en Buenos Aires el 1 Y 2 de octubre pasado, se omitió mencionar  a la
Asociación de Bancos Privados de Capital Argentino, ADEBA, como una de las
entidades organizadoras de dicho evento.

 

   

 
(volver al índice)

 

 

El Consejo de Gobernadores, en reunión realizada el día lunes 16 de noviembre, en la ciudad
de Miami, ratificó la solicitud presentada el año anterior por el Banco de la República Oriental
del Uruguay, por la sede de la XLIV Asamblea Anual, la cual se llevará a cabo los días 8 al
10 de noviembre en la ciudad de Punta del Este, Uruguay.

 

 
(volver al índice)

 

 
‘Negocios Responsables y Seguros’, de la Oficina de la Naciones Unidas contra la Droga y el Delito
(UNODC) y su Programa de Asistencia Legal para América Latina y el Caribe (LAPLAC), la Cámara de
Comercio de Bogotá y la Embajada Británica en Colombia, es un programa de alianza entre el sector
público (regulador y justicia) y el sector privado (financiero y real) contra el lavado de activos y el
financiamiento del terrorismo (LA/FT), que busca, entre otros objetivos, facilitar la integración de
medidas antilavado dentro del modelo actual de gestión de las empresas y los negocios. De esta
alianza hace también parte, entre otros, la Asociación Bancaria y de Instituciones Financieras de
Colombia, ASOBANCARIA, y la Federación Latinoamericana de bancos, FELABAN. 

El programa tiene como objetivo informar a los empresarios y comerciantes sobre qué es el lavado de
activos, dar a conocer las consecuencias negativas que tiene este fenómeno para los negocios y



divulgar las medidas que pueden adoptar para protegerse. MAS INFORMACIÓN

 
(volver al índice)

 

 

 

DÉCIMA CONFERENCIA ANUAL DE FIBA EN PREVENCIÓN DE
LAVADO DE DINERO

 
FIBA estará ofreciendo su Décima Conferencia Anual en Prevención de Lavado de Dinero, los días 18 y
19 de febrero del  2010. FIBA ha ganado el respeto del sector financiero, reguladores y legisladores por
su serio compromiso en el combate contra el financiamiento al terrorismo y la prevención del lavado de
dinero.

La temática se enfocará en temas de cumplimiento, como BSA/AML/OFAC.  Entre ellos, se destacan
los siguientes:

Fraude Financiero y Lavado de Dinero;
Privacidad/Confidencialidad en la Banca;
Evasión de Impuestos Nacionales e Internacionales;
Preparación y Manejo de la Examinación BSA/AML/OFAC;
Reporte de Actividad Sospechosa;
Nuevas Tendencias en Actividades Criminales;
Implementación de las nuevas Directrices de Cumplimiento de OFAC;
Nuevas normas en contra de las apuestas por la Internet

FIBA ofrece una tarifa especial a la banca de América Latina de USD 565, lo cual permite a las
instit6uciones enviar a varios miembros de su personal de administración y cumplimiento.

También de interés, el FIBA AML Institute, en Asociación con la Universidad Internacional de la Florida,
ofrecerá la Certificación en Anti Lavado de Dinero (AML/CA) Nivel Asociado los días 16 y 17 de
febrero, antes de comenzar la conferencia. Todos aquellos que estén registrados en la
conferencia, recibirán un descuento adicional.

Para más información, envíe un email a  fiba@fiba.net o llame al (305) 579-0086

 
(volver al índice)

 

 
El XIX Congreso Latinoamericano de Fideicomiso –COLAFI-, se realizó durante los días 21 al 23
de octubre de 2009 en la ciudad de Lima, Perú.  El mismo contó con una nutrida asistencia con  451
participantes. El XX Congreso se realizará en la ciudad de Tegucigalpa, Honduras durante los días 22 al
24 de septiembre de 2010.

http://www.negociosresponsablesyseguros.org/
mailto:fiba@fiba.net


 
Durante la ceremonia de clausura, realizada en el complejo de fuentes
“Circuito Mágico de Agua”, ubicado en el Parque de la Reserva,
aparecen: José Manuel Peschiera, Presidente del Comité Organizador
del COLAFI 2009; Dayra Berbey de Rojas, Presidenta del Comité
COLAFI; Javier Maggiolo del Banco de Crédito del Perú; Hubert de la
Feld del Scotibank Perú; Carlos Muñoz del Interbank y Mercedes
Angarita, Asesora de FELABAN.

 

 
(volver al índice)

 

Realizado en la ciudad de Bogotá, esta segunda versión del nuevo Congreso Latinoamericano de
Productividad y Gestión Bancaria, contó durante su sesión de inauguración con la presencia del señor
Daniel Castellanos Vicepresidente Económico de la Asociación Bancaria y de Instituciones Financieras
de Colombia, ASOBANCARIA; el señor Roberto Borrás Polanía, Superintendente Financiero de
Colombia y la señora Maricielo Glen de tobón, Secretaria General de FELABAN, quienes aparecen en
la foto en la mesa principal.

 
(volver al índice)

 

DIRECTIVOS DE BAFT E IFSA APRUEBAN Y RECOMIENDAN FUSION
 



(Washington, DC y Parsippany, NJ). Los Consejos de Administración de Bankers’ Association for
Finance and Trade, BAFT, e International Financial Services Association, IFSA, (por sus siglas en
inglés), han aprobado la fusión de estas dos asociaciones líderes que prestan servicio a la industria
global de transacciones bancarias y recomendaron a sus respectivos miembros aceptar el plan. La
fusión de BAFT -  IFSA creará la más grande asociación en la industria, que servirá a los miembros
directamente involucrados en pagos y financiación del comercio internacional, así como en intereses de
la industria, en momentos de significativos cambios y oportunidades. La nueva asociación se llamará
BAFT-IFSA y, previo acuerdo entre sus miembros, la fusión se hará efectiva a partir de enero de 2010. 

Esta fusión es una combinación de dos cuerpos con sobresalientes antecedentes. Durante casi nueve
décadas, BAFT ha encarado los desafíos mundiales y regionales que afronta la industria bancaria y sus
representantes especializados en comercio y finanzas internacionales; ha desarrollado soluciones de
negocios y los ha defendido en su nombre. Por 85 años, IFSA ha cubierto las necesidades de
empresas en todo el mundo, las cuales ofrecen uso y apoyo a las áreas de operaciones
internacionales de proveedores de servicios financieros, de sus clientes, proveedores y socios. La
combinación de estas dos asociaciones líderes en la industria, creará una  importante organización de
este tipo en el mundo y proporcionará a la comunidad internacional de servicios financieros una amplia
representación, profunda experiencia y recursos ampliados. (MAS INFORMACION)

 
(volver al índice)

 

El Presidente de la República, Ricardo Martinelli, nombró a Alberto Diamond como Superintendente de
Bancos, en reemplazo del Olegario Barrelier.   Diamond ocupará el cargo desde el 1° de noviembre
hasta el 3 de junio de 2013, completando así el período restante del Superintendente anterior. El nuevo
Superintendente ha desempañado cargos como el de presidente de KPMG Central América y socio
director de la misma firma en Panamá. Por más de 42 años ha ejercido en la industria de auditoría y
asesoría, coordinando importantes proyectos ligados al sector de servicios financieros. Además, fue
tesorero del Instituto de Gobierno Corporativo, miembro de la Junta de Síndicos del Centro Nacional de
Competitividad, y miembro de la Junta Directiva del Consejo Interamericano de Comercio y Producción.
En este año se le premió como Ejecutivo del Año, galardón otorgado por la Asociación Panameña de
Ejecutivos de Empresa.

Otras noticias

Las Juntas Directivas de la Asociación Bancaria de Panamá y de la Superintendencia de

Bancos se reunieron para intercambiar opiniones acerca de los siguientes temas: 

Estudio de Competitividad del Centro Bancario Internacional (CBI).

Planes estratégicos de políticas y acciones de la Superintendencia de Bancos de

Panamá, para los próximos años, en cuanto a nuevas regulaciones y cambios a las

vigentes.

http://www.baft.org/jsps/


Desempeño y desenvolvimiento de nuestro Centro Bancario Internacional (CBI) y de

nuestro Sistema Bancario Nacional.

La Junta Directiva de la Asociación Bancaria de Panamá realizó una reunión con el Ministro de

Economía y Finanzas, Alberto Vallarino Clément, con el propósito de hablar sobre la Reforma

Tributaria, el Proyecto de Ley sobre Tarjetas de Crédito, el FECI, entre otros. 

La Comisión de Seguridad Bancaria de la Asociación Bancaria de Panamá organizó una

capacitación al Capítulo de David/Chiriquí, el pasado 28 de octubre, con la participación de 55

colaboradores bancarios de esa provincia y cuyo tema fue “Los Desafíos de la Seguridad

Bancaria en el Sistema Bancario de Panamá y en la Banca Moderna. Tipologías, Modalidades y

Medidas Preventivas”.

 
Aspecto de la nutrida asistencia a este evento.

 

 

(volver al índice)

Uno de los acontecimientos de mayor trascendencia en el ámbito financiero de Paraguay, se refiere a
que finalizó hacia fines de octubre la fusión por absorción del ABN AMRO por el Banco Regional
S.A.E.C.A. (propiedad 60% nacional  y 40% Rabobank – Holanda). De esta forma, la entidad bancaria
Regional S.A.E.C.A. pasa a convertirse en el mayor banco del sistema, ocupando el primer lugar en
préstamos y depósitos con una participación del 22% y 19% respectivamente dentro del ámbito
financiero nacional.

 



(volver al índice)

En las palabras de apertura al 8º SEMINARIO FEBRABAN DE ECONOMIA, realizado el día 13 de
noviembre de 2009, el señor Fabio Barbosa, Presidente de FEBRABAN, destacó lo importante que fue
una acción firme y coordenada por parte de las autoridades mundiales – gobiernos y  bancos centrales,
y las acciones desarrolladas por las instituciones financieras, en el proceso de enfrentamiento de la
crisis financiera mundial: una acción única e histórica que logró suceso. Mientras tanto, se debe
reconocer que se está en la primera parte del camino de  la reconstrucción y de la normalización de las
operaciones del sistema financiero mundial. De acuerdo con los indicadores más recientes, el país ha
retomado su trayectoria de expansión en dirección a un crecimiento el año 2010. Los sólidos
fundamentos de la economía y su equilibrio macroeconómico construido a lo largo de los últimos años,
y una gestión económica atenta y competente por parte de las autoridades,  son los puntos a
destacarse para ese éxito.

Lecciones de la crisis para la regulación y supervisión de los sistemas financieros, el rol de las
instituciones financieras en el crecimiento económico,  la expansión del crédito, fueron los temas
principales de las presentaciones que se desarrollaran durante el día.

Con ocasión de la Asamblea Anual de FELABAN, en Miami, el día 17 de noviembre de 2009,
representantes de FEBRABAN y de la CIP – CÁMARA INTERBANCARIA DE PAGOS, presentaron a
los delegados participantes una visión amplia  del sistema DDA – Débito Directo Autorizado: histórico
del cobro bancario, evolución, proyecto DDA - concepto, reglamentación, utilización y  ventajas.

El DDA ofrece a los clientes bancarios la opción de registrar y reconocer un cobro originado por una
transacción mercantil, además de permitir la autorización para el pago de la deuda. El sistema está en
operación en Brasil,  desde el día 19 de octubre de 2009 y hasta el momento 1.700.000  clientes
bancarios están catastrados en sus bancos para utilización de las facilidades ofrecidas.

 

El Banco Central de Brasil realizó los días 17, 18 y 19 de noviembre de 2009, el  I Foro Inclusión
Financiera, en el cual participaron representantes de FEBRABAN y de bancos brasileros.

El encuentro hace parte de un proyecto del Banco Central, que tiene por objetivo identificar, con el
apoyo de los diferentes agentes de microfinanzas  y de microcrédito, integrantes del sector publico y
del sector privado,  puntos de ventajas y desventajas del sistema actual.

Las conclusiones y sugerencias  de los grupos de estudios serán utilizadas en la elaboración de un
plan de acción que permitirá desarrollar actividades para  ampliar el conocimiento de los ciudadanos
sobre el sistema financiero y, por consiguiente, promover y  ampliar la inclusión financiera de la
población.

 

(volver al índice)



Los programas de Educación Financiera de los bancos han beneficiado a cerca de 4.5
millones de personas en 2008
El 88% de las comisiones cobradas por la Banca se han reducido
La expansión del crédito al consumo ha permitido a muchas familias hacerse de bienes
duraderos y acceder a mayor bienestar: Juan Carlos Jiménez

Del  19 al 23 de octubre se llevó a cabo la Semana Nacional de Educación Financiera 2009 (SNEF),
esfuerzo encabezado por la Secretaría de Hacienda a través de la Condusef , y en la que se analizaron
temas como el Presupuesto familiar, el ahorro, el crédito, la inversión y los seguros.

Durante su intervención en la inauguración de la SNEF, nuestro Presidente, Ignacio Deschamps, afirmó
que en los últimos cinco años el impulso que la Banca en México ha dado a la bancarización ha
permitido incrementar el número de clientes de 25 millones en 2003 a casi 41 millones en 2008, lo que
se ha traducido en mayores oportunidades de consumo e inversión para las familias y empresas
mexicanas.

Asimismo recalcó que las acciones en materia de competencia y transparencia permitieron disminuir
los precios que se cobran a los clientes, por ejemplo, las comisiones en cuentas de depósito se
redujeron 36.5 por ciento de 2004 a la fecha.

En este sentido, también se incorporaron ordenamientos y disposiciones legales como la Ley de
Transparencia y Fomento a la Competencia en el Crédito Garantizado, así como la Ley de
Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, los cuales se tradujeron en información
más clara por parte de las instituciones bancarias, en torno a las características y condiciones de los
productos y servicios que ofrecen, y en una mayor regulación sobre cobro de comisiones, cuotas
interbancarias, contratos y estados de cuenta.

Por otro lado, informó que en los últimos cinco años se observó un crecimiento del financiamiento
bancario como proporción del PIB, al pasar del 16 a 21 por ciento.

Del mismo modo, dio a conocer que la ABM y las instituciones bancarias, a la par de los esfuerzos de
transparencia, han puesto en marcha, desde hace algunos años, diversos programas de educación
financiera, entre los que destacan las iniciativas en materia de capacitación destinadas a estudiantes,
maestros, comunidades rurales, grupos vulnerables, clientes, entre otros. Estas acciones del sector
bancario han permitido beneficiar a cerca de 4.5 millones de personas, entre clientes y población no
bancarizada durante el 2008.

Cabe resaltar que la ABM participó como co-organizadora de la jornada del día del Crédito que tuvo
lugar el 22 de octubre. De esta manera, se realizó un taller, en conjunto con el IPN, y se organizaron
15 conferencias, en las que se tuvo como expositores a representantes de los centros bancarios y del
gremio en general.

En este día nuestro Director General, Juan Carlos Jiménez, realizó una presentación detallada sobre la
importancia del crédito y las distintas opciones crediticias que existen en el mercado, al tiempo que dio
recomendaciones sobre el mejor uso del crédito.

El nivel de cumplimiento de la Banca frente a la PLD ha superado los estándares
internacionales

El pasado 22 y 23 de octubre tuvo lugar el 11º. Seminario de Prevención de Lavado de Dinero y
Financiamiento al Terrorismo, el cual  año con año organiza con éxito la Asociación de Bancos de



México.

La inauguración estuvo encabezada por Luis Robles, Presidente Ejecutivo de la ABM, y el Dr.
Guillermo Babatz, Presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

El evento contó con la participación de destacadas personalidades, entre las que podemos mencionar
a Pablo Gómez del Campo, Vicepresidente de Supervisión de Procesos Preventivos de la CNBV,
Marisela Morales Ibáñez, Subprocuradora de Investigación Especializada  en Delincuencia  Organizada
de la PGR, James H. Freis Jr., Director  de Financial Crimes Enforcement Network del  FINCEN, 
Kenneth Rijock, ex lavador, persecutor y asesor, y Héctor Hernández, Coordinador  del Comité de
Contraloría Normativa de la ABM.   
Por su parte, Héctor Hernández detalló los logros que ha tenido la Banca en México frente al combate
de lavado de dinero. Algunos de ellos son:

Nivel de cumplimiento a la par, y en ocasiones, por encima de estándares internacionales
Comunicación y cooperación permanente con autoridades financieras mexicanas y asociaciones
internacionales
Implementación de mejores prácticas y guías para el reporte de operaciones
Puesta en marcha del Programa de Intercambio de Información entre bancos para fines de PLD

 

 
El afecto y la educación es lo único que puede ayudar a estos jóvenes a ser
autosuficientes en el futuro: Ignacio Deschamps

El programa de salud mental recibirá un fuerte impulso este año porque sabemos que
cualquier ayuda que se dé a los niños es insuficiente, sino atendemos la parte psicológica:
Mónica Santamarina de Robles

El pasado 27 de octubre se realizó el evento de Quiera, Fundación de la ABM, en el que se dio a
conocer el lanzamiento de la nueva página web, así como los resultados obtenidos y próximos desafíos
de la asociación.

Estuvieron presentes en el presidium nuestro Presidente, Ignacio Deschamps, Mónica Santamarina de
Robles, Presidenta de la Fundación Quiera y sus vicepresidentas Luz María Lovaton de Zorrilla,
Hortensia Mesta de Niño de Rivera y Georgina Zepeda de Peña. Igualmente asistieron Ana María
Beguerisse, Directora de Quiera, junto con su equipo de trabajo, así como directivos de la Banca y
representantes de Instituciones Amigas de Quiera.

Durante su intervención, Mónica Santamarina informó que, desde su nacimiento en 1993, la Fundación
ha beneficiado a más de 100 mil niños y jóvenes en situación o riesgo de calle o trabajadores, con
apoyos por un monto superior a los 106 millones de pesos, mostrándose una tendencia creciente en
estos años en el número de beneficiados, el monto de los recursos otorgados y su alcance en los
estados de la república.

 

(volver al índice)

 

 

 
Con la participación de Gerentes y Funcionarios de Riesgo Crediticio del sector financiero peruano, así



   

    
Oscar Rivera, presidente de ASBANC, dando inicio al
evento    

 
Christopher Wells, representante del UNEP Finance
Initiative, en la presentación “Desarrollo Sostenible.
Riesgos y Oportunidades para el Sector Bancario
Peruano”.

como Funcionarios de órganos de supervisión financiera, representantes gubernamentales y
asociaciones vinculados con el sector, el 24 de setiembre último se llevó a cabo el Desayuno Ejecutivo
sobre Análisis de Riesgos Socioambientales.

El evento, organizado por ASBANC y el BBVA Banco Continental, se desarrolló en el local institucional
de la asociación, y contó con la presentación del Sr. Christopher Wells, Presidente del Grupo Regional
Latinoamericano de la Iniciativa Financiera del Programa de las Naciones Unidas (UNEP Finance
Initiative) y Gerente de Riesgos Ambientales para Banco Real de Brasil, quien expuso acerca de las
externalidades económicas y responsabilidades del sector financiero, banca y desarrollo sostenible,
consecuencias y oportunidades de los riesgos ambientales y sociales para las instituciones
financieras.

 

 

 

 
En setiembre último, ASBANC, el Centro de Estudios Tributarios de la Facultad de Derecho de la
Universidad San Martín de Porres (Perú) y el Centro Internacional de Estudios Fiscales de la
Universidad de Castilla - La Mancha (UCLM) organizaron la conferencia "Los Convenios para Evitar la
Doble Imposición", teniendo como expositor a Francisco José Nocete, Profesor de Derecho Tributario
de la UCLM.

El evento, que se realizó en la sede institucional del gremio bancario, contó también con la
participación de destacados panelistas expertos en tributación de las filiales peruanas de
PriceWaterhouse Coopers, KPMG y Deloitte, así como la asistencia de los profesionales
especializados en el tema dentro de las entidades bancarias del país y miembros de la Comisión de
Tributaristas de ASBANC.

 



 
De izquierda a derecha: Michael Zavaleta (Scotiabank Perú, Comisión de
Tributaristas ASBANC), Jenny Morón (KPMG), Orlando Marchesi (PWC),
Francisco Nocete (UCLM), Federico Canturini (BBVA Banco Continental,
Presidente Comisión de Tributaristas ASBANC), Ramón Gálvez (KPMG) y
Enrique Arroyo (Gerente General de ASBANC).

 

 

 
El Perú subió al puesto 78 en el ranking del Indice de Competitividad Global 2009-2010 elaborado por el
Foro Económico Mundial, ganando 5 posiciones con respecto al año pasado y acercándose a la mitad
de las 133 economías que participan en esta medición.

Según la evaluación, los puntos resaltantes de la economía peruana son su alta tasa de crecimiento
económico en 2008 y su capacidad de crecer a pesar de la severa crisis internacional este año.
También se considera que el buen desempeño de nuestro país obedece a los esfuerzos de
liberalización de los mercados de bienes y de trabajo, a la apertura del comercio exterior y a la
inversión extranjera, así como a la maximización de los ingresos provenientes de los recursos naturales
y mineros.

 
 

 
Según los resultados del Indice Microscopio 2009, elaborado por el Fondo Multilateral de Inversiones 
del BID, la Corporación Andina de Fomento, la Corporación Financiera Internacional del Banco Mundial
y The Economist Intelligence Unit, el Perú tiene las mejores condiciones de negocios del mundo para
el desarrollo de las microfinanzas.

Este es el segundo año consecutivo que el Perú encabeza la tabla de los mejores calificados, en un
ranking de 55 países de todo el mundo, ubicándose en el primer puesto a nivel global en el referido
índice, el cual evalúa 13 indicadores agrupados en tres categorías: clima para las inversiones, marco
regulatorio y desarrollo institucional.

 

 

 
Mibanco, Banco de la Microempresa fue uno de los ganadores de los premios anuales que otorga el
Banco Interamericano de Desarrollo (BID) a organizaciones que destacan por sus servicios a la
microempresa en América Latina y el Caribe. En esta oportunidad, el banco peruano obtuvo el galardón
a la mejor institución microfinanciera de la región, distinción que se otorga sobre la base de indicadores
de desempeño que se han convertido en estándar de la industria.

Los premios fueron entregados el 30 de setiembre en la ciudad de Arequipa, Perú, durante la
inauguración del XII Foro Interamericano de la Microempresa, con la participación del presidente de
Perú, Alan García, y el presidente del BID, Luis Alberto Moreno.

 
 



 
Los expositores Esteban Fullin, Secretario Ejecutivo
Adjunto del Grupo de Acción Financiera de Sudamérica,
GAFISUD; Gustavo Arriagada, Superintendente de Bancos;
Tamara Agnic, Directora de la Unidad de Análisis
Financiero, y Hernán Somerville; Presidente de la
Asociación de Bancos��

 
El Perú fue ubicado en el puesto 15º del Ranking Mundial de Estabilidad del Sistema Bancario
diseñado por el Foro Económico Mundial (FEM), sobre un total de 55 países, colocándose en tercera
ubicación entre los 8 países latinoamericanos evaluados. Esto da cuenta de la posición destacable que
nuestro país y su Sistema Bancario van adquiriendo en el contexto internacional.

En el indicador más amplio elaborado por el FEM, el denominado Indice de Desarrollo Financiero 2009,
Perú ocupa la posición 42 (tras haber escalado 4 puestos respecto al año anterior), colocándose en el
cuarto lugar entre las naciones latinoamericanas consideradas. Según comunicó el Foro, Perú logró
ubicarse en la posición 42 en el Indice de Desarrollo Financiero gracias a la relativa estabilidad de su
Sistema Financiero (donde ocupa el puesto 22) pero principalmente a la estabilidad de su Sistema
Bancario (posición 15, como ya se mencionó).

 
 

(volver al índice)

 

 

 
Más de 350 ejecutivos del sistema financiero, asistieron a la jornada efectuada en Santiago
y que contó con la participación del Secretario Ejecutivo Adjunto del Grupo de Acción
Financiera de Sudamérica, GAFISUD.

 
Con una masiva asistencia se realizó en
Santiago, la segunda escala del ciclo de
seminarios 2009 sobre “Prevención de Lavado de
Activos”, organizado por la Superintendencia de
Bancos y la Asociación de Bancos, con el
objetivo de capacitar a los ejecutivos y personal
que labora en la industria.

En la ocasión, el Superintendente de Bancos,
Gustavo Arriagada, señaló que el sistema
financiero ha avanzado significativamente en la
implementación de las recomendaciones sobre
la materia, y que así lo comprobó la última
evaluación realizada por el GAFISUD. Agregó
que el desafío para el sector, es ejercer una
permanente vigilancia, ajustar y perfeccionar los
sistemas internos y, sobre todo, mantener al
personal bien preparado y entrenado.

El Presidente de la Asociación de Bancos,
Hernán Somerville, destacó los esfuerzos de
autorregulación iniciados por el gremio a
comienzos de los noventa, y que se tradujeron

en recomendaciones tendientes a prevenir el problema. Precisó que la tarea ha involucrado, entre otros,
la identificación de operaciones vulnerables, establecimiento de procedimientos comunes, colaboración
con autoridades, participación en los procesos legislativos en torno al tema y cooperación
internacional.

Por su parte, la Directora de la Unidad de Análisis Financiero, Tamara Agnic, indicó que ese organismo
está iniciando su fase de maduración institucional, etapa en la que se centrará en crear y fortalecer un



sistema nacional de prevención de lavado de activos, y en establecer los niveles de riesgo de la
comisión de estos ilícitos, por sectores y con la asistencia técnica del Fondo Monetario Internacional.

Finalmente, el Secretario Ejecutivo Adjunto del Grupo de Acción Financiera de Sudamérica, GAFISUD,
Esteban Fullin, comentó un estudio sobre las tipologías regionales para la comisión de estos delitos,
mencionando a las exportaciones ficticias de minerales y de bienes y servicios, la inversión extranjera
ficticia en una empresa local, la sustitución de deuda extranjera por ilícita local, el arbitraje cambiario
internacional y el mercado negro de monedas, entre otros.

 

 

 

Los representantes de Marco Enríquez-Ominami, Eduardo Frei y Sebastián Piñera,

abordaron la supervisión y regulación del mercado financiero, y los perfeccionamientos

necesarios para avanzar en su profundización.

Las propuestas programáticas de los Candidatos a la Presidencia de la República en materia de
mercado de capitales y, particularmente, del sector bancario-financiero, fueron detalladas en una
reunión-desayuno organizada por la Asociación de Bancos, a la que asistieron directores del gremio y
gerentes generales de la industria, además de otros altos ejecutivos de las instituciones miembros.

En el encuentro expusieron los economistas Paul Fontaine, en representación de Marco Enríquez-
Ominami; Alvaro Clarke, asesor de Eduardo Frei, y Carlos Budnevich, en nombre de Sebastián Piñera,
quienes se refirieron a los planteamientos de sus candidatos en temas como la supervisión y
regulación del mercado financiero, y los perfeccionamientos necesarios para avanzar en la
profundización del mismo, e incrementar su competencia y eficiencia, entre otros objetivos.

 

 
De izquierda a derecha, Paul Fontaine, asesor de Marco Enríquez-
Ominami; Alvaro Clarke, representante de Eduardo Frei: Lionel
Olavarría, Presidente del Comité de Gerentes Generales de ABIF y
Gerente General de BCI; Alejandro Alarcón, Gerente General de la
Asociación de Bancos, y Carlos Budnevich, asesor de Sebastián
Piñera.

 
(volver al índice)



 
El pasado 13 de octubre tuvo lugar en la ciudad de Quito la Asamblea Anual de la Asociación de
Bancos Privados del Ecuador, en ella se aprobó el ingreso de dos entidades, Banco Capital y Finca,
como nuevos miembros de esta Asociación,  conteniendo con ello a 20 de los 25 Bancos Privados que
funcionan en el país.

Adicionalmente se eligieron a dos nuevos miembros del Directorio, quedando dicho organismo directivo
constituido de la siguiente manera:

PRESIDENTE DEL DIRECTORIO :

ECO. FERNANDO POZO CRESPO (Banco Pichincha)

VICEPRESIDENTE DEL DIRECTORIO:

ECO. RICARDO CUESTA DELGADO (Banco Promerica)

DIRECTORES TITULARES

SR. FERNANDO VIVERO LOZA (Produbanco)
SRA. DIANA TORRES PROAÑO (CITIBANK)
SR. MICHEL BURBANO VALENZUELA (Banco Solidario)
DR. MIGUEL BABRA LYON (Banco Bolivariano)
ECO. Enrique Beltrán Mata (Banco Internacional)

DIRECTORES ALTERNOS

DR. JORGE ANDRADE AVECILLAS (Banco de Machala)

ING. LEONARDO BURNEO MULLER (Banco de Loja)

ING. ANDRES JERVIS GONZALEZ (Banco Universal –UNIBANCO-)

ING. GUILLERMO TALBOT DUEÑAS (Banco del Austro)

SR. PEDRO ARRIOLA BONJOUR (Banco Procredit)

 

 

 
La Asociación se encuentra ejecutando conjuntamente con la Policía Nacional el Proyecto Piloto de
Seguridad Quitumbe, mediante el cual se quiere alcanzar un trabajo y colaboración directa entre la
Policía y personal de las oficinas de Instituciones Financieras que funcionan en el sector de Quitumbe,
ubicado en la parte Sur de la ciudad de Quito.

El proyecto tiene planificado incluir también a la ciudadanía del sector a través de charlas de
capacitación que les permitan conocer las diversas modalidades de delitos, así como, sobre las
mejores acciones para evitar ser víctimas de los delincuentes. Para ello se elaboró un boletín
informativo que contiene tips de seguridad para protegerse de los sacapintas y para el mejor uso de
ATMs.

Se espera que para finales del próximo mes se pueda medir los resultados que permitan extender
dicho proyecto a toda la ciudad de Quito para posteriormente aplicarlo a nivel nacional.

 

 
 

 
La Junta Bancaria, dentro de su objetivo de reducir las tarifas por servicios financieros, emitió la
resolución JB-2009-1435 de 23 de septiembre de 2009 por la cual se fijó para el período octubre,
noviembre, diciembre de 2009 los servicios sujetos a tarifa máxima. En dicha resolución se incluyó un
ítem por el cual se especificaba que, mediante resoluciones individuales, se fijaría adicionalmente las
tarifas máximas para servicios de emisión, renovación y afiliación al sistema de tarjetas de crédito, los
mismos que hasta ese momento no habían sido considerados como servicios financieros sujetos a



tarifa, y por ende, nunca se había fijado tarifa máxima alguna para ninguno de ellos.

  Adicionalmente, la misma resolución JB-2009-1435 ordenó la devolución, a los clientes y de manera
retroactiva, de la diferencia entre los valores fijados y los cobrados en concepto de afiliación y
renovación de tarjetas de crédito, desde junio de este año, es decir, desde tres meses atrás de su
promulgación.

 
 

(volver al índice)
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